

議会報告会実施報告書

開催日時	平成 27年 10月 31日 (土) 10時 00分 ~ 12時 00分		
会 場	日進市中央福祉センター 多機能室	参加人数	80名
出席議員	全議員		

役割表

	担当名	氏名		担当名	氏名
1	司会 閉会あいさつ	小屋副議長	11	受付係	大橋議員
2	開会あいさつ 趣旨説明	近藤議長	12	受付係	島村議員
3	議会運営委員会 報告	小野田議員 (委員長)	13	受付係	下地議員
4	総務文教委員会 報告	永野議員 (委員長)	14	場内整理係	武田議員
5	市民厚生委員会 報告	余語議員 (委員長)	15	場内整理係	山田議員
6	建設経済委員会 報告	白井議員 (委員長)	16	広報係 (カメラ係)	福安議員
7	補佐役 (議会運営委員会)	渡邊議員 (副委員長)	17	広報係 (カメラ係)	青山議員
8	補佐役 (総務文教委員会)	中川議員 (副委員長)	18	記録係	舟橋議員
9	補佐役 (市民厚生委員会)	萩野議員 (副委員長)	19	記録係	ごとう議員
10	補佐役 (建設経済委員会)	山根議員 (副委員長)	20	記録係	道家議員

責任者

1	総括責任者	近藤議長			
2	設営責任者	小野田議員	4	進行・庶務責任者	小野田議員
3	場内責任者	武田議員	5	記録責任者	舟橋議員

○第一部 委員会報告に対する質問と回答 ◇質問 ◆答弁 □要望

内

◇研修等行っておられるが、日進市で取り上げたいということがあれば聞かたい。

◆大津市は ICT、情報通信技術の取入れということで、タブレットを議員がそれぞれ持っており、議会と議員の双方面でやっている。一般質問では、スクリーンに映し出して傍聴者にもよりわかりやすくしており、日進でもできればと話し合っている。

◆泉佐野市ではふるさと納税を視察した。泉佐野市は特産品が大変多いが、日進もお礼品の品目を増やすよう職員に伝え、市の若手職員の協議会に期待したい。守口市では小中学校に設置のガスのエアコンを視察したが、日進ではランニングコスト、費用対効果を考えて市当局に伝えていきたいと思っている。

□ふるさと納税を、東部丘陵に使うというように、目に見えた募集というのも効果があるのではないか。

◇茨木市議会での議会報告会の参加人数が減った理由は聞かれたか。

◆最初は他市町の議員が多かったと聞いた。我々と同じように、どのようにしたらよいかを茨木市も考えているようだ。

◇議員の定数について、大津市の面積は日進市の 13 倍、人口は約 4 倍で議員数が 38 人、この議員の数で支障は出ていないのか。日進市の議員の数は多すぎないか。

◆日進では 26 人から 24 人、20 人と削減してきた経緯がある。大津市で、具体的な支障があるかどうかは、聞いていない。

□空き家について、区長さんを通じて調べていただきくなりもっと連携していただきたい。南が丘では 2 軒の空き家が建っていたところに、今は新しく家が 3 つ建っている。是非、参考にしていただきたい。

◆今、空き家の実態調査を行っており、来年 1 月ぐらいには結果が出る。そのほか、日進ではどんな空き家条例、空き家対策をしていけばよいか、これから協議会等をつくって検討していく。市民の皆様にも公募などいろいろな形で提案があるので、是非いろいろな情報を寄せいただきたい。

容

○第二部 意見交換会（3つの委員会に分かれて）

◇質問 ◆答弁 □要望

総務文教委員会グループでの内容

□議員報酬は高すぎる。また、本会議が開かれる4か月以外の8ヶ月間は、議員がどのような活動をしているのかわかるようにして欲しい。

□交通指導員の定年が日進は60歳と議会だよりで読んだが、定年をあげてもいいのでは。また、子どもが増えているのだから、全体を増やしてもいいのではないか。

◆介護保険料がどんどんあがっているが、26年度歳入と歳出をみると、1億1800万のプラスになっているのに、どうしてあがっているのか。萩野市長は1期目の選挙の時に介護保険料半額を掲げ当選されている。議会の執行機関に対する監視機能は、本当に働いているのか。

◆市長も監視する役目の議員も皆さんに選んでいただく。限られた予算の中で費用対効果も含めて、日進市のまちづくりのためにどうしたらしいか、いろいろな面を考えて、市が行うことを監視し、市民の皆さんのためになるようと考え、活動している。

◆安保法制の廃案を求める意見書を出すことに、一人の議員を除いてなぜ反対したのか、その理由を知りたい。

◆我々の委員会に付託されて議論を交わした。その中で、戦後70年が過ぎ、世界の情勢、特に、日本国の近隣、例えば竹島、尖閣を含めて情勢が変わってきており、その抑止力ということでの安保法制であり、今回の請願には反対した議員が多かった。

◆委員会報告で市の財政がよくなつて、不交付団体になつたとはどういうことを意味しているのか。今年度予算はそのことを含んで組んでいるのか。さらに、その余波はどのようなのか、我々素人にもわかるように説明して欲しい。

◆リーマンショックで法人市民税がトヨタ関連などで落ち込んだので、財政力指数が1.0を割り、平成23年度から昨年度までは普通交付税の交付団体だった。今年度は不交付団体になつたので、昨年度1億4千万入った交付金が入らなくなる。今年度の予算は交付金が入らないものとして組んでいる。医療、年金、介護、生活保護費等の削れない部分を優先させて、調整がつくところにしわ寄せが若干いっていると思う。

□折戸川に螢を飛ばそうという会をしているが、河川の整備の草刈りの補助が今年度突然なくなってしまった。これは、そういうことから来ているとわかった。市の職員も大変苦労をされていて、市議会でも、予算配分をもっと配慮してやるべきと思う。

◆ふるさと納税が入るように、また、健康寿命を延ばして医療費介護費を使わなくていいようにという努力をしている。予算の配分について、どんどん市民の皆さんに言

総務文教委員会グループでの内容

- つていただくと、今日の意見交換会は大変意義があると思う。
- ふるさと納税といえば、今夏はホタル観賞に、市内外から5000の方に来ていただいた。ホタル観賞券を取り上げていただきてもいいのではないかと思う。
- 平成26年度は市債で2億3千万円の赤字市債である臨財債を借りておられるが、これは20年かけて交付税で埋めるというものであり、今年度不交付団体となって、来年度以降はどうされるのか。それから、日進は一般財源等に対する基金の割合が、15.3で少ないので、今後、県内の類似団体並みの26.4に上げていただきたい。
- 安保関連法案について、私も反対であるが、議員の皆さん賛成反対の意思表示は、本当に市民の民意をとったことなのか。次に、市はいろいろな団体に助成金を出しているが、それが有効に活用されているのかまで、決算審査で行っているのか、しっかりと調べチェックをしていただきたい。それから、今後18歳以上に選挙権が引き下げられるが、今日の報告会に若い人も参加できるような工夫をお願いしたい。
- 安倍政権の今の進め方に対して、もし、私たちの生活に困るようなことがあったら、安倍政権の身を切る改革でよろしくお願ひしたい。
- 空調機器設備を全部の小中学校につけるということだが、それ以前に東小学校はトイレがひどい。今の子は和式ではできない子が多くなっている。エアコン設置により、体力がつかないことになるのではと思うので、設置によるマイナス面も考えてほしい。
- ◇某議員が委員会視察のことで新聞に載ったことがあったが、他市町の方からどうなったのかとよく聞かれる。そういう不祥事が起こらないための検討はされているか。
- ◆議員仲間でそういうことがないようにと、みんな気を引き締めてやっている。
- 1年前に某議員が新宿で泥酔して、そのことから新聞に載るようなことがあったが、そんなことをする議員を皆さん同僚議員として評価できるのかどうか。市民は大変恥ずかしい。市民の代表としてまかせていいのか疑問に思っている。時が経てば忘れるというような状況は、今後日進市にあってほしくない。
- ◇26年度決算で給食費未納がふえているそうだが、日進市として児童手当とか行政から支払われるお金の中から、強制的に徴収することはされないので。
- ◆本当に生活に困って払えない人と、そうではなく払わない人とを精査しないといけない。「経済状況が悪いので未納者が増えてきているように感じる」との市の答弁に対して、もう少し踏み込んで本当にそうなのかを調べて欲しいと我々も言っている。

市民厚生委員会グループでの内容

◇マイナンバーのことをもっと詳しく聞きたい。特にセキュリティーが心配であり、運用を行う中で不備が出るのではないか。

◆来月 10 日ぐらいに皆さんに届く予定である。マイナンバーは多岐にわたり、大枠は総務文教委員会で扱うが、市民厚生委員会では、再発行手数料のための条例改正を扱った。紛失の場合は手数料がいるが、悪用された場合は無料の扱いとなる。住基カードの扱いは市民厚生委員会である。市役所 1 階にマイナンバー特設コーナーがあるのでお尋ねを。来年 1 月カード発行と同時に相談員も配置する。今、電話での相談を受け付けている。具体的な運用については、12 月議会で条例が出てくる予定である。

◇マイナンバーであるが、聴覚障害者に対してはどうなっているか。障害年金の番号などもあり、きちんとした説明を聞きたい。

◆手話通訳の設置など委員としても言っておく。みんなの不安を払拭していきたい。

◇4 月に介護保険制度が改悪された。今回の大改革は大変なことである。私たちはNPOとして公的サービスの影で頑張ってきたが、地域福祉に住民がかかわっていかないと成り立たない。私たちは昼夜頑張ってきたが、議会から声をかけてもらったことはない。市民活動への支援はどのようにお考えか。

◆基本、委員会は行政から出されたものを審査するところ。皆さんのご要望などは、議員の一般質問などで取り上げられる。瀬戸では、委員会ごとにテーマを設けて参考人を呼んで意見を聞いている場合もある。地方自治体がどう動いていくのか、議員間で共有し考えていくようにしていきたい。行政に対しての意見を聞く、分野ごとのミニ集会をやろうなど議員として行政に働きかけることを考えていきたい。

□たくさんの人を相手にする私たちは、誰か特定の議員とつながるのを注意してきた。委員会からのアプローチがあってもいいのではないか。

◇議会傍聴をしていて、国の動きに関しては、反対することもなく動いているよう見える。日進市としてどうするのかをきちんと考えてほしい。請願についての報告はどうなっているか。

◆請願については議会広報にかいづまんで載せている。

◇行政視察先を選ぶ基準は何か。どのように選定しているのか。

◆行政視察は、日進に比べ進んでいるところを議員の中で意見も出し合い決めていく。中身のあるものを、と選定している。今回は、防犯カメラ、子どもの貧困対策について視察した。市長のトップダウンですすめるところが共通していた。

市民厚生委員会グループでの内容

- | |
|--|
| ◇視察中、飲み放題をやっているのか。市民の税金で公的に行くので襟を正して欲しい。 |
| ◆今年度、市民厚生委員会では、そういった意見も踏まえて自由参加にした。「アルコールが出る席には行きたくない」と別行動の方もいた。 |
| □飲まない方が参加しにくい環境をつくらないでいただきたい。 |
| ◇公人として行政視察を行っているので、アルコールの席があるのはいかがなものか。市民の税金を使っているのに。 |
| ◇研修、視察の支出を減らすべき。インターネットで情報も得られるのではないか。 |
| ◆今回の視察では、市長がなぜこの問題（防犯カメラ、こども貧困対策）に取り組んだのか、思いも直接伝わってきた。インターネットでは伝わらないものがある。 |
| ◇経費は1円でも減らすべきではないか。 |
| ◆会議で「どうだったか」と反省会もしている。この問題に特化した検討をきちんとすることを発信していく。私たちは24時間公人なので、責任ある行動を心がけていく。視察費は1人あたり6万円である。委員会としてどう活かしていくか話し合っていきたい。飲み放題に関しては、個人の責任で、17時以降で行っている。 |
| □個人の責任といわれても、税金を使って行くわけだから許されない。しっかり考えてほしい。「17時以降はいい」などはダメ。恥をかかせない行動を。 |
| ◇介護保険料が年々上がっている。26年度決算は承認されたが、市長は「介護保険料を半額にする」と公約していた。どう考えるのか。 |
| ◆公約の是非に関しては委員会では言えない。市民の声、実態を伝えていくのが議員の役割。「節約は限界、値上げをやめて。」という声も聞いている。
介護保険料の伸び、地域福祉の課題など、テーマとしても考えていきたい。 |

建設経済委員会グループでの内容	<p>◆第一部では所管事項現地視察の報告が出来なかつたので、ここで報告。 (6月に実施された所管事項調査報告として赤池箕ノ手区画整理、赤池駅周辺道路、南部浄化センター整備計画、黒笹三本木線等の現状を報告。)</p>
	<p>◇区画整理事業を（法律）勉強したいが、何処へ行けばよいか。</p>
	<p>◆区画整理課で聞いたほうが、本などより分かりやすいでしょう。</p>
	<p>◇同意者85%以外の地権者14%はどうなるのか、法上はどうか。</p>
	<p>◆インターネットで、他地区の区画整理事業の状況を調べてみてください。</p>
	<p>◇北のエントランスの進捗とプランについて、綿密なプランニング（人口増加、下水、道路、保育園、リニモとの係わり等）を行って欲しい。</p>
	<p>◆（都市計画図にて）北のエントランス区画整理事業に関し都市計画法における用途地域について簡単に説明。用途の変更については県から市に権限移譲された。ご要望の件は市の担当課に伝えておく。</p>
	<p>◇地権者としてお聞きするが、当初の事業区域が変更になり広くなった。どうしてか。リニモ存続をいっているが、リニモがボシャッたらどうするのか。計画についての親切な説明が市からは無く、業者（コンサル）任せである。事業区域をもとに戻してほしいことと、市はきちんとした説明を。</p>
	<p>◆ご要望としてお聞きしておく。</p>
	<p>◇放置自動車については、市条例があるので、市のちゃんとした対応を要望する。</p>
	<p>◆放置自動車については、所有者の有無また放置期間の問題があるが、一刻も早く処理するよう、行政に伝える。</p>
	<p>◇野方三ツ池線の進捗はいかがか。</p>
	<p>◆都市計画決定された野方三ツ池線は、H25年度測量、H26年度中心線測量、交差点予備設計を行っている段階である。市内には南北に走る路線がないので早期実現を促す。</p>
	<p>◇黒笹線の完成目標はいつか。</p>

建設
経
済
委
員
会
グ
ル
ー
プ
で
の
内
容

- ◆現在では、みよし市も含め平成27・28年度の工事予定となっている。
- ◇空き家対策（調査）の空き家定義はどんようか。
 - ◆調査するに至り、調査基準が必要となる。空き家対策については、色々な状況があるので、調査基準の検討、空き家の利活用については、法律もできたのでこれから協議・検討をしていく状況である。
市内では、現在1,000軒くらいの空き家があるのではと言われている。
- ◇都市計画道路 名古屋～豊田線は、永久にできないのか。
 - ◆都市計画道路は将来的な街づくりも検討しつつ、進めているが色々な条件があるので、やれる所からやっている、と聞いている。
- ◇都市計画道路（野方三ツ池線）の計画用地の中に家が新築されたので、計画路線は中止になったと思っているがどうなのか。
 - ◆RCの建屋は建てられないが、木造家屋等は建築可能である。当該土地には木造建築でなければ建築確認申請が受理されない。
- ◇赤池の繁盛川、天白川の市役所北側河川内の中に生える草、雑木、土砂等の除去はどうなっているか。
 - ◆このことを河川の浚渫と言うが、水害等を考えると、浚渫は定期的に必要なことと理解しているので、河川担当課へ要望する。